
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 10.12.07 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-SFM/013(IV)/07 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss SFM Freitag, Altes Rathaus, 
Beimszimmer 

14:00Uhr 16:00Uhr 

     
 16.11.2007    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 

  
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.2007 

  
 
4 Beschlussvorlagen 

  
 
4.1 Wirtschaftsplan 2008 des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe 

Magdeburg 
Vorlage: DS0414/07 

  
 
4.2 Jahresabschluss 2006 des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe 

Magdeburg (SFM) 
Vorlage: DS0482/07 
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5 Verschiedenes 

  
 
5.1 Quartalsbericht per 30.09.2007 

  
 
5.2 Termine BA 2008 

  
 
5.3 Anfrage einer Bürgerin zum Thema Vandalismus auf Friedhöfen 

  
 
5.4 Ehrenamt 

  
 
5.5 Pflege des öffentlichen Grüns 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Beigeordneter Klaus Zimmermann  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
Stadtrat Bernd Krause  
Stadtrat Bernd Reppin  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Alfred Westphal  
 Beschäftigtenvertreter 
Herr Ralf Blitz  
Frau Eva Fischer  
 Vertreter 
Stadtrat Frank Schuster Vertreter für SR Schwenke 
 Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Zimmermann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Er stellt fest, dass der 
Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde und mit 8 stimmberechtigten Mitgliedern 
beschlussfähig ist. 
 
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird ohne Änderungen zugestimmt. 
 
 
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.2007 
 
Auf Anfrage des Stadtrates Westphal erklärte Frau Andruscheck zum Tagesordnungspunkt 4.1 
des Protokolls, dass durch den Fachbereich 23 eine entsprechende Zusage zur Übernahme der 
Kosten in Höhe von 8 TEUR für die Grundstücksabgrenzung vorliegt. 
 
 
 
Votum:  6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 2 Enthaltungen 
 
 
Dem Protokoll der Sitzung vom 28.09.2007 wird zugestimmt. 
 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
 
 
 
 
4.1. Wirtschaftsplan 2008 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg 
Vorlage: DS0414/07 
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Frau Andruscheck führt in die Drucksache ein und erläutert, dass der vorliegende 
Wirtschaftsplan 2008 bereits die in der Sitzung des Stadtrates vom 12.11.2007 beschlossene 
Kürzung der Mittel um 200 TEUR für die Pflege des öffentlichen Grüns beinhaltet.  
 

- 14.10 Uhr – Stadtrat Krause trifft ein - 
 
Stadtrat Westphal fragt an, ob die in dieser Sitzung dem Betriebsausschuss vorliegenden 
Entwürfe der Friedhofsgebührensatzung und der Gebührensatzung des Krematoriums bereits in 
den Wirtschaftsplan eingearbeitet wurden. Dies wird durch Frau Andruscheck bestätigt.  
 
Auf Anfrage des Stadtrates Bromberg zum im Punkt 1.3 des Beschlussvorschlages genannten 
Kassenkredit von 1,5 Mio EUR erläutert Frau Andruscheck, dass dieser bereits seit 1999 
Bestandteil des Wirtschaftsplanes ist, jedoch noch niemals in Anspruch genommen wurde. 
Stadtrat Westphal spricht in diesem Zusammenhang das praktizierte System der verbundenen 
Sonderkassen an.  
 
Stadtrat Bromberg weist auf einen Fehler in der Anlage 2.2 hin, der redaktionell zu ändern ist.  
 
Stadtrat Bromberg vermisst im Wirtschaftsplan die Darstellung der Investitionen 
(Einnahmen/Ausgaben) für die Spielplätze. Herr Zimmermann erläutert, dass die Investitionen 
für die städtischen Spielplätze vom SFM über den Fachbereich 23 geplant werden. 
 
 
Abstimmung zur DS0414/07  
 
Votum: 9 Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen 
 
 
Beschluss:  
 
Der Betriebsausschuss des EB-SFM empfiehlt dem Stadtrat die vorliegende Drucksache DS 
0414/07 zur Beschlussfassung. (Redaktionelle Änderung Anlage 2.2) 
 
 
 
 
 
4.2. Jahresabschluss 2006 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg (SFM) 
Vorlage: DS0482/07 

 
Frau Andruscheck führt in die vorliegende Drucksache ein und erläutert, dass mit der Prüfung 
des Jahresabschlusses die BDO Deutsche Warentreuhand AG beauftragt wurde. Sie erläutert die 
Verwendung der im Beschlusspunkt 1.1.2. genannten Position „Rückstellungen“ und führt aus, 
dass der Jahresgewinn in Höhe von 60.446 TEUR nach Absprache mit dem FB 02 zur Tilgung 
des Verlustvortrages verwandt wird.  
 
Stadtrat Schoenberner nimmt die im Erläuterungsteil zum Jahresabschluss genannten Schäden 
durch Diebstahl zum Anlass nach Sicherheitsvorkehrungen zu fragen. Frau Andruscheck 
verweist auf die Position Aufwendungen. Hier sind die Kosten für Alarmanlagen enthalten. Nach 
kurzer Diskussion über die Sicherungsaspekte aller Objekte (Friedhöfe, Wirtschaftshöfe) wurde 
abgestimmt.  
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Abstimmung zur DS0482/07  
 
Votum: 9 Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen 
 
 
Beschluss:  
 
Der Betriebsausschuss des EB-SFM empfiehlt dem Stadtrat die vorliegende Drucksache DS 
0482/07 zur Beschlussfassung.  
 
 
 
 
 
5. Verschiedenes 
 
 
 
 
 
5.1. Quartalsbericht per 30.09.2007 
 
Herr Zimmermann hat keine Beanstandungen, geringfügige Abweichungen seien 
nachvollziehbar. Frau Andruscheck ergänzt, dass der vorläufige Überschuss in Höhe von 780 
TEUR im III. Quartal absehbar war, wie bereits in den vergangenen Jahren. Dieser wird zum 
Jahresende ausgeglichen sein. Sie informiert, dass für vier Spielplätze im Wirtschaftsjahr 2007 
außerplanmäßige Mittel zur Verfügung gestellt wurden. 
 
Stadtrat Bromberg fragt an, wo sich die Höhe der Aufwendungen für den Spielplatz Florapark 
niederschlagen. Frau Andruscheck erläutert, dass ein Gerät aus Altbeständen verwandt wurde 
und sagt eine detaillierte Information in den nächsten Tagen zu.  
 
Frau Andruscheck wird für die nächste Sitzung des BA SFM eine detaillierte Aufstellung der 
Aufwendungen des Eigenbetriebes für die städtischen Spielplätze erarbeiten.  
 
 
 
Der Quartalsbericht per 30. 09. 2007 des Eigenbetriebes SFM wird zur Kenntnis 
genommen.  
 
 
 
5.2. Termine BA 2008 
 
Der Betriebsausschuss SFM wird im Jahr 2008 an folgenden Terminen tagen: 
 
Freitag, 14. März 2008, um 15.00 Uhr 
Freitag, 27. Juni   2008, um 15.00 Uhr 
Dienstag, 23. September 2008, um 16.30 Uhr 
Dienstag, 04. November 2008, um 16.30 Uhr 
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5.3. Anfrage einer Bürgerin zum Thema Vandalismus auf Friedhöfen 
 
Stadtrat Bromberg liegt eine Anfrage einer Bürgerin vor, die sich auf den zunehmenden 
Diebstahl von Blumenschmuck auf den Friedhöfen bezieht. Frau Andruscheck erläutert, dass 
nach Dienstschluss die Sicherung durch den Stadtordnungsdienst in Abstimmung mit dem SFM 
schwerpunktmäßig erfolgt. Momentan wird nur noch der Westfriedhof geschlossen. Alle 
kommunalen Friedhöfe zu schließen, würde einen monatlichen Aufwand von ca. 15 TEUR 
bedeuten. Da die Diebstahldelikte jedoch am Tage verübt werden, würde ein nächtliches 
Schließen nicht zwangsläufig mehr Sicherheit bedeuten.  
 
Stadtrat Schuster weist jedoch darauf hin, dass mit einem Verschließen der Straftatbestand des 
Hausfriedensbruches/Einbruches gegeben ist. Bei offenen Friedhöfen besteht nicht einmal eine 
strafrechtliche Handhabe. Er regt an, alle Friedhöfe schrittweise zu verschließen und mit 
Drehkreuzen zu versehen. Frau Andruscheck sagt eine Prüfung zu.  
 
 
 
 
 
 
5.4. Ehrenamt 
 
Herr Zimmermann informiert die Mitglieder des Betriebsausschusses, dass die Stadt 
Magdeburg seit 1999 Mitglied im Bundesverband der Friedhofsverwalter ist und die Leiterin des 
EB SFM seit vielen Jahren aktiv im Vorstand mitarbeitet und nunmehr zur Geschäftsführerin des 
Bundesverbandes berufen wurde. Die Geschäftsstelle des Bundesverbandes befindet sich damit 
in Magdeburg. 
  
 
 
 
 
 
5.5. Pflege des öffentlichen Grüns 
 
Stadtrat Westphal empfiehlt allen Ausschussmitgliedern in Vorbereitung der Haushalts-
sitzungen 2008 die in den Fraktionsgeschäftsstellen vorliegenden Unterlagen zur Pflege des 
öffentlichen Grüns genauestens zu studieren.  
 
Frau Fischer macht darauf aufmerksam, dass die Technik des Eigenbetriebes nicht auf die durch 
den Stadtrat angestrebte dreimalige Mahd aller Rasenflächen ausgerüstet ist. Neben der hier 
anzuschaffenden neuen Technik, werden auch Entsorgungskosten entstehen, die bisher durch das 
angewandte Mulchverfahren nicht anfallen.  
 
Herr Zimmermann verweist auf den Prüfauftrag für 2008. 
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Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




